

市民政党  
**草の根**

<http://kusanone-iwakuni.net/>

第 9号 2012年9月

発行 市民政党「草の根」  
代表 井原勝介  
住所 〒740-0017  
山口県岩国市今津町  
電話 0827-21-9808  
2-17-20



# 市民による 政治革命を！

代表 井原勝介

**今、政治は、民意を離れて暴走し始めている**  
政治と官僚、特定の業界など一握りの人たちの利権が優先される。国民は真実を知られず、生活そして命を守るべき政治が、時としてそれらを奪う。

あの悲惨な事故を経験し、原発はいらないと考えるのが普通の市民感覚である。しかし、そうした声は一向に届かず、なし崩しに原発の再稼働が行われる。原発ゼロを前提に早急にエネルギー政策の転換を図ること。国民投票も重要な選択肢。

オスプレイも、日米関係の異常な実態を浮き彫りにする。事故が頻発し危険性は誰の目にも明らかなに、何もものが言えず、唯々諾々とアメリカの意に従う。国民を守る気概のない政府とは、一体何であろうか。

最近の政界の混迷は、目を蔽うばかり

相も変らぬ保身と権力闘争。野党と談合しマニフェストに反する消費税増税を強行するとは、国民に対する裏切りに等しい。まず身を切り無駄を徹底的に省くべし。

歴史的といわれた政権交代が、その実はみせかけ、担い手が変わっただけで、政治の中身は何も変わらない。今やるべきは、既成の政治による政界再編では決してない。これまでとはまったく違う、眞の民主主義を実践し市民のために命をかけて働く本物の政治を作るとき。市民による政治革命を！

先の山口県知事選では

市民政党「草の根」として飯田つなりさんを応援しました。県政を変えたいというみなさんの思いが結集し大きな成果を挙げました。ご協力ありがとうございました。  
理念を実現するためには、人材を育て政治の場に送り出す必要があり、市民政党として、今後も様々な選挙に積極的に関与していくたい。

歩き出す  
「わくわくしながら発表を待つ」、こんな表現には老若男女を問わず、そのことへの期待とその先の展開に夢を持つ。「草の根」の活動もこれまで地道な積み上げで評価されるべき成果を多く残してきた。しかし、最近は選挙以外の活動はこれまでの繰り返しが続き、発足したころに感じた新鮮さが乏しく、盛り上がりに欠ける。

市民政党として新たな旗揚げをしたことを機に、「わくわく・どきどき」するような新たな活動を起こし、魅力アップを図る必要がある。そうすることがこれまでの支持者との絆をより強くし、新たな支持者や賛同者、ひいては若い人の応援も得られるようになる。

皆さんからアイディアを募り、この欄で提案し実践に移していく。

# 前近代的な公職選挙法

南部 博彦



県会議員選挙、市長選挙に關わってみて、現行の公職選挙法がなんと時代遅れなどびっくりさせられた。以下、その問題点のいくつかを挙げてみる。

## (1) ネットによる選挙運動の禁止

公示後の選挙期間中は、メールによる勧誘は許されず、後援会ホームページの更新すらも許されない。ネットを通じた呼び掛けによって、毎週金曜日、国会周辺に脱原発を訴える大勢の人々が集まるこの時勢に、他国では許されているネットの利用が何故許されないのか理解に苦しむ。

## (2) 選挙運動に課せられた制約

買収を防止するため戸別訪問が禁止されているのは致し方ないとして、選挙はがきによる選挙活動には、厳格な数の制限がある。岩国市の場合、その数が8千枚と決められている。せめて有権者の数に応じて、使用可能な枚数を加減する改正ができるものかと思う。

唯一可能な選挙運動は電話による勧誘である。電話で候補者の心情、政策のすべてを伝えることは不可能で、何故これだけが許されているのだろうか。

## (3) 公開討論会の開催

候補者が一堂に会して、意見を述べ合う公開討論会は、有権者にとって候補者選択の貴重な機会だが、公示後の公開討論会の開催は、主催者がだれであろうと許されない。それならいつそのこと選管が公式に公開討論会を開催するようにしたらと思う。

このような欠陥だらけの公職選挙法によって、国民の代表を選ぶ大事な選挙が運営され続けるならば、地方政治の近代化は達成されるわけがない。

# オスプレイの飛行差し止めを現訴訟に追加

津田 利明

垂直離着陸輸送機オスプレイが今年4月と6月に墜落しました。7月には故障で緊急着陸をしました。

オスプレイはこれまでに大小58件の事故を起こしています。その映像には左右に大きく揺れ動き操縦不能に陥ったように、人々や樹木をなぎ倒し土煙を巻き上げながら多数の負傷者が出た様子が映し出されていました。

危険性は米国防省関係者の議会証言やタイム誌の「アメリカの恥」との報道で明らかです。それに、在日米軍は校庭にも緊急着陸をしています。墜落による死傷事故の外に、緊急着陸で児童が死傷事故の被害者になる懸念があり安易に妥協出来ない事柄です。

それに、危険と同じように見逃せないのはヘリコプターより大きな騒音です。米国では住民の反対で飛行が出来ないそうです。米国で駄目な騒音は日本でも駄目です。

そこで、岩国爆音訴訟はこれまでの訴訟に、「オスプレイの岩国での飛行とエンジンテストの差し止め」の追加変更をしました。

この訴訟は航空機騒音という“公害”で苦しんでいる私達市民が「静かで安全な岩国を子や孫に残したい。」との一念で起こしたもので、このことにご理解とご支援をお願い致します。



# 緑の夏、新たな始まり 山口県知事選を終えて

飯田 哲也



先の山口県知事選では数多くの「草の根」の皆さんにご支援いただき感謝いたします。結果はご承知のとおりでしたが、わたし自身、失望や落胆はまったくなく、むしろ多くの縁をいただいた感謝とこれから的新しい始まりへの期待と希望で胸がいっぱいになりました。

わずか1ヶ月という短い期間で、すべての政党に推薦・支持を依頼しない完全無党派で臨んだ選挙戦でしたが、わたしを含めて選挙に関わるのは初めてという数多くのボランティアに支えていただき、支援の輪が日増しに広がっていく、手応えのある選挙戦でした。

前面に出た争点は、全国でも燃え上がっている脱原発やちょうど岩国に搬入されたオスプレイ問題でしたが、より深いところで問われたのは政治や経済の根元的な考え方だと思います。ひたすら大量生産・大量消費型で成長を目指してブルドーザーで自然を開拓し、ますます地域がやせ細っていく暴力的な20世紀的価値観に対して、自然と調和し創造的に豊かな地域自立的な社会を目指す21世紀的価値観を訴えた私に、山口を覆っていた「守旧の錆び付いた鉄板」から弾き飛ばされていた数多くの県民が希望を持ち、自ら動き、繋がっていました。

諦めから希望に、変化への手応えを多くの人が実感した今、知事選の前と後で県内の政治空気が一変しました。新しい山口づくりへ、第一歩は確かに刻まれました。

## 新知事の誕生 新しい舵取りに注目を



県政報告 井原すがこ

戦後山口県は、ずっと  
と知事が国の官僚出身者ばかりでした。

この度、16年ぶりに  
新しい知事が誕生する  
というので、「新しい  
風」が吹くかと期待を

しました。しかし、保守組織の壁は厚く、民間出身の知事を送り出すことはできませんでした。とても残念な思いが残ります。

山口県、特に県の東部では、上関原発問題、2年後の空母艦載機の移駐、オスプレイ搬入・・・と火種を抱え、これから1~2年のうちに大きく変化

する時期を迎えます。  
ですから、県政にもぜひ関心を持って注視していただきたいと思います。  
私も県議会議員として2年目を迎える、羅漢山のふもとから瀬戸内までの広い範囲にわたって、いろいろな課題を皆さんからいただき、日々自身の勉強として、また仕事として取り組んでいます。  
どうぞ、気軽に地域の問題等、声をかけて教えて下さい。  
よろしくお願ひいたします。  
7月6日に終わった県議会報告 No.4  
が刷り上っております。出来るだけお手許  
にもお届けしたいと思います。読んでみて  
ください。

1~3号まで、ご入用の方は草の根  
事務所までご連絡ください。



井原すがこの想い (ブログ <http://blog.goo.ne.jp/sugako31>)

日々の想いをつづってありますので、ぜひご覧ください



# 市民政党 草の根 大会開催



日時：平成24年10月13日（土） 場所：岩国市民会館大ホール  
14時～15時30分

ご参加お待ちしています

## 事務局だより

猛暑もそろそろ・・・涼しい秋が待たれます。「草の根」事務局も総勢10名が月曜から金曜まで、名札をつけて皆さんをお待ちしています。  
お気軽にお立ち寄り下さいませ。

午前：09時30分～12時  
午後：14時00分～17時

<メンバー>青木、中村、浜本、倉谷、岩政、  
清水、角、宗正、桑野、澄川、

## お知らせ

### 1. 党費の納入について

今年の党費、気になりつつまだお読みでない方はお早めにお願いします。

草の根事務所へご一報いただければこちらから出かけてまいります。

### 2. 草の根第1農園（玖珂町野地）

毎月第2日曜日の午前9時から、植え付けや収穫にかかる諸作業を楽しくやっています。



休憩時間はおやつをつまみながらテーブルを囲み、広い話題に花が咲きます。

国道437号線沿いです。お気軽にお立ち寄りください。

## 事務所看板を新装しました



「草の根ネットワーク」から「市民政党」への団体名変更にともない、事務所看板を新装しました。

これを機により充実した活動にまい進します。



私の外出中に空模様が急変して雨が降り出し、家にいた主人に電話をして、洗濯物を取り込むように頼みました。

夕方帰ってみると、洗濯物は確かに中に取り込んでおりましたが、そばに干してあった「ベッドマットや夏掛け布団」はそのまま竿にぶら下がっていて、すっかりしぶぬれになっていました。

（妻のぼやき：好評につき再掲載）

## 草の根コラム

止装置がない。監視しよう。それは市民の力。それをせられない。その誤操作防止装置ロットと同じ、安心して任せられない。その誤操作防

の原因は「未熟」という。市民も同じ。市民の考えを聞かない。市政は未熟なパイオニアプレイの事故は操縦ミスという。誤操作防止装置がなければやはり欠陥機だ。ロットと同様、岩国だけが先行することはない」と説明してきた。沖縄は一向に進展しないが、岩国は移駐へ向けて準備工事が進んでいる▼県も市も「移駐容認」と明言していないが「沖縄と同時展開で岩国だけが先行することはない」と説明してきた。沖縄は一向に進展しないが、岩国は移駐へ向けて準備工事が進んでいる▼艦載機移駐が決まっている。出来ない▼米軍再編で岩国の海兵隊基地には厚木から

オスプレイ事故

トの未熟」という。日本の調査結果を

日本政府の見解と

して国民を説得す

る政府▼米国本土

やハワイでは住民

のクレームで飛行

や訓練が中止され

るという報道。あ

ちらはだめだがこ

ちらはいい、どこ

からそんな国民軽視の論理

が出るのか、庶民には理解

して國民を説得す

る政府▼米国本土

やハワイでは住民

のクレームで飛行

や訓練が中止され

るという報道。あ

ちらはだめだがこ

ちらはいい、どこ

からそんな国民軽視の論理

が出るのか、庶民には理解

して國民を説得す

る政府▼米国本土

やハワイでは住民

のクレームで飛行

や訓練が中止され

るという報道。あ

ちらはだめだがこ

ちらはいい、どこ

からそんな国民軽視の論理

が出るのか、庶民には理解

して國民を説得す

る政府▼米国本土

やハワイでは住民

のクレームで飛行

や訓練が中止され

るという報道。あ

〒740-0017 住所 岩国市今津町2-17-20

URL <http://kusanone-iwakuni.net/>

TEL 0827-21-9808 FAX 0827-21-9809

E-mail i.k.k1720@sky.icn-tv.ne.jp